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“嘶——嘶”，上周末，巨大的摩托车
轰鸣声不时在北京金港国际赛车场响起。
一场名为“CSBK 中国超级摩托车锦标赛
北京站”（下称 CSBK） 的比赛在这里进
行，吸引了 80 名国内顶尖摩托车高手前
来参赛。

作为摩托车大国，中国的摩托车拥有
量占据世界的半壁江山。然而，与这一地
位并不匹配的是，中国摩托车手竞技水平
长期徘徊在世界中下游水平，人们对摩托
车赛事的观赛热情也有待发掘。CSBK 暌
违7年，今年再次启动。它能否成为撬动
摩托车竞技水平提升和产业发展的助推
器？如何让摩托车运动走进大众？本报记
者就此展开了采访。

赛事重启恰逢其时

在北京金港国际赛车场观赛大厅，记
者见到中国汽车摩托车运动联合会主席、
国家体育总局汽车摩托车运动管理中心主
任詹郭军时，他正通过电视屏幕密切关注
着摩托车选手的比赛情况。

谈及 CSBK这项中断许久的赛事，詹
郭军几多感慨：“国内有 200 多家摩托车
企业。问题在于，这些企业的主要消费者
来自三四线城市的牧民、农民，因此，企
业的生产模式主要定位为生产经济实用型
的代步工具。但是，国际上的摩托车产品
主要定位为高端型，比较注重研发。这就
在基础上拉开了差距。“随着一些地方禁
摩、限摩措施升级，摩托车市场加剧萎
缩，CSBK赛事只得中断。”詹郭军说。

“摩托车赛的赛道宽度一致，超车特
别多。而且，摩托车比赛十分考验选手的
压弯技术，让观众感到很刺激，因此颇受
年轻人欢迎。”在詹郭军看来，摩托车竞
赛有其自身独特魅力，停办十分可惜。

转变开始于 2014 年 10 月，随着国务
院 46 号文件 《关于加快发展体育产业促
进体育消费的若干意见》出台，群众性体
育赛事和商业赛事办赛限制被放开，社会
资本开始进入体育产业。

作为 CSBK赛事运营方的北京非干体
育管理有限公司就是看准了这个时机进入
的。该公司董事长陈锋表示，随着社会经
济发展，人们生活水平提高，对摩托车的
理解也发生了变化。“很多人开始不再把
摩托车当做交通工具，而是看做一项运动
内容。我们及时捕捉到这样的市场信息，
中汽摩联在政策、规划、保障上给予了大
力支持，促进了赛事重启和快速发展。”

环境向好集合全力

在北京非干体育公司的运营下，很多
观众表示，重启后的CSBK更火爆、更刺
激。一方面，国内顶尖的摩托车选手都来
参赛，你追我赶，技术出众；另一方面，
赛事融入了鲜明的跨界元素，将赛车的速
度感、音乐、明朝的射箭等元素结合在一
起，成为一场盛大的赛车文化音乐节。

陈峰认为，这种转变源于比赛定位的
变化。“以前体育赛事被当做体育事业来
做，如今我们将它看做体育产业的重要组
成部分，作为体育产业链上重要一环来开
发。赛事变成了一个平台和商业品牌，投
资增加让它有了更大的张力，观赏性和娱
乐性也就更高了。”

随着大量资本向体育产业涌动，办赛
起点变得更高，这为赛事快速成长提供了机
会。但是，如何用好这些资本也十分关键。

“作为赛事组织者，我们为摩托车公
司、服装品牌等提供各种接口，对接潜在
客户、宣传推广，这应该是中国体育产业
集合全力的好方法。”陈峰表示，这需要

赛事举办者和运营方更好地裁剪和整合资
源，在品牌推广、明星打造、粉丝参与、
上下游商业开发等方面下功夫。

詹郭军更为关注国内摩托车公司参与
的积极性。他介绍说，目前国内主要的摩
托车赛事有两个，一个是中国摩托车公路
锦标赛，主要是小排量摩托车参加；另一
个是 CSBK，主要是大排量摩托车参赛。

“之所以做这个区分，就是因为国内摩托
车企业在大排量摩托车研发方面与国外差
距明显。”

“赛车是摩托车工业的试验田，很多
新技术研发都来自赛车场。因此我们一直
鼓励国内车企参赛，通过一些破坏性实
验，促进中国摩托车运动竞技水平提高和
工业发展。”詹郭军说。

稳扎稳打惠及大众

作为一项拥有巨大受众空间的商业赛
事，CSBK的市场前景备受青睐。

在扩大公众参与方面，詹郭军有自己
的看法。“摩托车运动主要分两种，一种
是小众的竞技型赛事。未来我们将侧重于
培养青少年车手。CSBK 将与国际接轨，
引进包括俱乐部运作团队、车辆改装团
队、车辆调教团队甚至国外车手，以带动
国内竞技车手水平，增加赛事的观赏性。
另一种是大众型赛事，包括摩托车骑行、
与精品旅游路线结合等。未来我们将在这
些骑行路线上建立营地，为摩托车骑行者
提供方便，让更多人参与其中。”

“我们希望吸引更多人在体验摩托车
速度的同时，能够完善自身的责任感和
规则意识，学会欣赏摩托车赛事。随着
观赛人群增多，当他们看出门道，就会
找到其中的乐趣，释放压力、找到朋
友。”陈峰说。

第七届中国摩托艇联赛“太极水杯”重庆彭水
大奖赛暨中美澳艺术滑水精英赛日前落下帷幕。本
站比赛分为专业组和业余组。图为演员在赛前表演。

（图片由组委会提供）

上周末，中超联赛第8轮继续进行，北京中
赫国安坐镇主场迎来河北华夏幸福的挑战。最终
河北华夏幸福客场 4 比 1 逆转战胜北京中赫国
安。尽管赛程刚过四分之一，中超格局却逐渐明
朗。

三支球队脱颖而出

5月7日晚，中超联赛第8轮山东鲁能对阵广
州富力的比赛落下帷幕，最终凭借张弛在前 20
分钟的梅开二度和塔尔德利下半场的一次快速反
击破门，山东鲁能主场 3比 0击垮广州富力。目
前少赛一场的山东鲁能杀回中超积分榜前三甲，
有望改变中超格局的黑马球队广州富力跌落到第
四位。至此，中超三足鼎立的局面已然形成，广
州恒大、上海上港和山东鲁能三支球队脱颖而
出。

除了积分榜前四的球队，华夏幸福积分 15
分排名第五，和前面球队的积分差距并不大，距
离榜首广州恒大 4 分，距离第二名上海上港 2
分，和并列第三名的鲁能、富力更是只有1分之
差。经过前几轮的磨合、调试，华夏幸福已经在

“智利工程师”佩莱格里尼的执教下渐入佳境。
下一轮，华夏幸福客场对阵广州富力，如果能够
击败富力，华夏幸福的排名将可继续攀升。

江苏苏宁一胜难求

5 月 6 日，河南建业客场 3 比 2 战胜重庆力
帆，中超 16 强当中有 15 队都已经打开胜利之
门。作为去年足协杯、中超联赛和超级杯的“三
亚军”，江苏苏宁迄今4平4负一胜难求，志在挑
战恒大的江苏苏宁成为唯一一支不胜的球队。

值得一提的是，在亚冠小组赛上，江苏苏宁
连续战胜日韩澳各劲旅，不但提前两轮小组出
线，而且还提前2轮锁定小组第一。等到亚冠淘
汰赛开始时，苏宁将要面对双线作战的困扰。如
果说他们选择拼亚冠，那么他们在中超的保级形

势就会十分严峻了。
5 月 5 日江苏苏宁 1 比 1 战平延边富德之后，

主帅崔龙洙坦言结果十分遗憾，“我们非常渴望赢
下比赛，在先失一球的情况下，对方退守半场密集
防守，我们没有放弃，也最终扳平了比分，后来也
有反超的机会，但可惜因各方面原因没能实现。”

接下来，江苏苏宁将要面对今年势头极盛的
山东鲁能和领头羊中超霸主广州恒大，恐怕苏宁
需要认真考虑目标了。

赛场乱象引发热议

5 月 6 日晚，上海上港队在中超联赛第八轮
中主场 3比 0战胜来访的贵州恒丰。赛后发布会
上，贵州队主帅黎兵表示上港球员胡尔克在球员
通道辱骂并殴打了贵州队助教。上港主帅博阿斯
则在新闻发布会上表示，职业教练在赛场边与对

方教练席发生言语争执很常见，对于胡尔克辱骂
和殴打贵州队助教一事，博阿斯表示自己“先进
了更衣室，并不知情”。

上港方面则称，经过调查殴打一事并不存
在，并于7日发表声明称黎兵等言论不实。

由于双方各执一词，引发外界热议。距离上
港与贵州的比赛已经过去3天时间，但关于“胡
尔克打人”的风波却仍未散去。9日上午，黎兵
再次发布微博，称俱乐部及于明本人已写好书面
陈述，上传中国足协。

关于这一事件，双方各执一词，真相尚无定
论。从事件发酵情况来看，无论对贵州队和黎
兵，还是对备战亚冠的上港队及其主力外援胡
尔克来说都有不小的影响。中国足协宜尽快介
入调查，拿出有力的证据给公众一个真相，依
据事实及相关规定做出处理，以维护联赛的整
体形象和利益。

开栏的话
2014年10月，国务院46号文件《关于加快发展体育产业促进体育消费的若干意

见》正式出台。在政策利好驱动下，体育产业成为社会资本的新宠，呈现良好发展态
势。那么，如何让公众深度参与赛事？各项群众性体育赛事、商业赛事如何走向专业
化、国际化、产业化？本报今起推出专栏“赛事观察”，敬请关注。
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赛事观察

中超联赛前8轮战罢

局势日趋明朗 精彩对决可期
本报记者 王 萌

北京市体育大会启动

本报电（记者彭训文） 第九届
北京市体育大会新闻发布暨启动仪
式日前在北京召开。

本届大会定于 5 月至 10 月举
办。大会设指定项目和邀请项目，
赛事活动面向社会、面向社区、面
向市民，也包括协会团体会员、个
人会员，分多场次多地点多阶段举
行，每个项目参赛人员 800 人以
上。届时，篮球、足球、体育舞
蹈、龙舟、风筝、空竹等 40 余个
项目的比赛活动将陆续展开。

大会报名工作由各承办协会
独立完成，欲参与体育大会比赛
的爱好者，可登陆北京市体育总
会网站查看各项目竞赛信息及报
名方式。

会上，北京市体育总会与北京
健侬体育有限责任公司签署了战略
合作伙伴协议书。

北京市体育大会是由北京市体
育局和北京市体育总会主办，北京
市级体育协会承办的综合性群众健
身体育竞赛活动。

世茂巴萨推出“卓越体育战略”
本报北京电（记者李长云） 中

国世茂集团 （简称“世茂”） 和西
班牙巴塞罗那足球俱乐部 （简称

“巴萨”） 日前在上海宣布，世贸
成为巴萨中国区域合作伙伴，双方
将携手推动“卓越体育战略”在中
国区域落地生根。

世茂与巴萨联合推出的“卓越

体育战略”，包括卓越社区、卓越
行动、卓越人文等内容，比如将在
世茂社区改造或建造150个足球运
动中心和 70 个足球文化中心，推
出“旋风少年”青训计划，打造足
球赛事活动，创作青少年足球漫
画，拍摄以“卓越精神”为主题的
励志微电影等。

5 月 7 日 ，在
2017 赛季中超联赛
第八轮比赛中，山
东鲁能泰山队主场
以 3 比 0 战胜广州
富力队。图为山东
鲁 能 队 球 员 佩 莱

（中）在 比 赛 中 传
球。

新华社记者
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据新华社麦纳麦 5 月 8 日电
（记者王波） 亚足联第二十七届全
体代表大会8日在巴林首都麦纳麦
召开。大会一致通过，中国足协常
务副主席兼秘书长张剑当选国际足
联 亚 洲 区 理 事 ， 任 期 为 2017 －
2019年。

据新华社北京5月8日电（记
者公兵） 对于网传新闻“中国足协
写报告确认申办 2034 年世界杯”，
中国足协新闻办8日在其官方微博
上辟谣称，“不属实”。

据某媒体报道，中国足协已正
式写报告，申办 2034 年世界杯。
该则消息引发强烈关注。

中国足协新闻办在其官方微博

上回应称：“再一次被申办世界杯
的新闻刷屏了，有些媒体朋友有点
心急啦，小编也希望能够早日在家
门口看上世界杯，但出于严谨的工
作要求，还是得向大家澄清一下，
目前还没有提出具体哪一届世界杯
的申办，网传新闻‘中国足协写报
告确认申办 2034 年世界杯’不属
实。”

对于世界杯申办事宜，《中国
足球改革发展总体方案》中两次提
及，具体内容为：在“远期目标”
中提出“积极申办国际足联男足世
界杯”；在“促进国际赛事交流”
中提出“研究并推动申办国际足联
男足世界杯相关工作”。

5月9日，在日本神户举行的2017年女排世俱杯
A组比赛中，土耳其瓦基弗银行队以3比0战胜俄罗
斯莫斯科迪纳摩队。图为瓦基弗银行队球员朱婷

（上） 在比赛中。 新华社记者 马 平摄

女排世俱杯

朱婷率瓦基弗银行队获胜
女排世俱杯

朱婷率瓦基弗银行队获胜

摩托艇联赛彭水站比赛落幕摩托艇联赛彭水站比赛落幕

5月9日，第六届“白云杯”太极邀请赛在北京
白云观内举行，来自京津冀三地的众多太极爱好者
齐聚一堂，共赏太极魅力。新华社记者 鞠焕宗摄

白云观内观太极

张剑当选国际足联理事
中国足协辟谣申办2034年世界杯


